

Un alto en el Camino

En su ayuda oficiosa a la Gran Bretaña, Mr. Roosevelt ha tenido que hacer un alto en el camino. Ante la formidable reacción del pueblo norteamericano, contra la concesión de los poderes dictatoriales que solicitó de las Cámaras y la posible participación de los Estados Unidos en la guerra contra las naciones totalitarias, como consecuencia de tales poderes, el presidente agresor, deteniéndose como al borde de un abismo, pensó en la conveniencia de buscar una compensación de Inglaterra, para el país a cambio de la ayuda solicitada, y que no podía ser tanto como gratuita; no sólo para calmar la inconformidad de la opinión, que comienza a brotarse sintomáticamente peligrosa, sino, y principalmente, para asegurar su retirada de la línea de combate en que se ha colocado, exigiendo la entrega de la Armada británica, en el posible caso de una total derrota inglesa, porque de caer en manos de los vencedores, la seguridad de los Estados Unidos quedaría a merced de sus temidos totalitarios, según lo ha venido pretextando el Mandatario norteamericano, para justificar su política de rearme y de ayuda ilimitada al gobierno de la Gran Bretaña.

En cable del trece de los corrientes, procedente de New York, se comunica que para responder al programa de ayuda total que se discute en el Senado Americano, Mr. Roosevelt exigirá de previo la seguridad de que se impartan órdenes selladas a todos los comandantes de navíos de la flota británica, para dirigirse inmediatamente a puertos norteamericanos, en el caso de que Inglaterra fuera invadida por los nazis. En pocas palabras: que la ayuda implica una entrega de la armada inglesa a los Estados Unidos, con solo que sea invadido el territorio insular, a cambio de la ayuda total, que se está preparando.

No le satisface al Presidente Roosevelt, la promesa de Churchill hecha en otoño último, de que la flota, apetecida se trasladaría al Canadá en el evento de una derrota inglesa, primero, porque no hay entrega, en puertos americanos, sino refugio en puertos de dominio británicos, de la América; y segundo, porque "comprende que si el régimen de Churchill—que es el de la intransigencia—es reemplazado por un nuevo gobierno, se podría dejar de cumplir la promesa"; queándose así con la ayuda, y sin la Escuadra, lo cual sería un mal negocio.

Por lo que se ve, las noticias que le ha traído al Presidente Roosevelt, su mandadero Harry Hopkins, acerca de la verdadera situación de su protegida, no deben ser muy halagüeñas, cuando prevee la posibilidad de que el gobierno de Churchill corra igual suerte que el de Chamberlain, y le suceda otro pacifista; es decir más de acuerdo con la voluntad del pueblo inglés, harto ya de esperar una victoria que no vislumbra siquiera, y que no llegará para Inglaterra, a pesar de la ayuda prometida, que como dejamos dicho, ha hecho un alto en el camino.

Pero no es sólo la seguridad de la entrega de la flota a los Estados Unidos, en caso de que se realice la esperada invasión de Inglaterra por los nazis, el motivo que se pretexto para detener la marcha del carro de la ayuda total, porque el nuevo astro de cine, Willkie, viene abogando desde Londres.

Hay otro que constituye un señor obstáculo en la ruta; nos referimos a la actitud asumida por el Japón, que menos tolerante que el Eje se ha cuadrado frente a Mr. Roosevelt, cerrándole el paso a sus intromisiones en el lejano oriente, en actitud de beberla o derramarla, si continúa metiendo la mano en asuntos que no le incumben, con desplantes de todo poderoso, rompiendo las formalidades de la doctrina de «América para los Americanos», de las que no ha podido salirse, sin comprometer la seguridad del Continente, como en la actualidad la tiene comprometida, desde que se salió del carril de las prácticas tradicionales—que son verdaderas instituciones—del pueblo estadounidense.—Esta actitud nipona, que respaldan una escuadra poderosa y un ejército formidable y aguerrido, no es un bocado de cardenal; y por lo mismo ha puesto a pensar a Mr. Roosevelt, en que pueden hacerse buenas las palabras del ex—Ministro americano en el Canadá, Sanford Mc. Nider de que: «Si la gravedad de la emergencia es sólo la mitad de lo que dicen los portavoces del gobierno, el despojar nuestro ejército y a nuestra Marina de nuestras armas, constituye nada menos que tracción»; de modo que ha sido

El Presidente Avila Camacho entregará la explotación del petróleo a compañías extranjeras

La oasea de un convoy inglés destruido por barcos de guerra alemanes

SE TEME POR LA VIDA DEL EX-REY ALFONSO XIII DE ESPAÑA

Los empeños del Presidente de la República para solucionar la cuestión eléctrica, tuvieron el más feliz éxito

AYER SE REDACTO EL PLAN DE ARREGLO QUE SERA ENVIADO EN EL CURSO DE LA SEMANA



DR. RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

Cuando parecía que la vieja cuestión eléctrica iba a convertirse en mal crónico de la República, cual otros que la aquejan, he aquí que gracias al dinamismo y firmeza del señor Presidente de la República, empeño como ninguno en llegar a un acuerdo satisfactorio para los intereses de los

cottarricenses sin lesionar los de las Compañías Eléctricas, los empeños del joven mandatario han sido coronados por el mayor y más halagüeño de los éxitos. Lo tocante a tarifas que era el más grade escollo, fue solucionado tal como deseaba el señor Presidente, quedando reducidas las tarifas mínimas a la mitad. Las conversaciones entre los técnicos del Gobierno y los personeros de las Compañías continuaron durante la semana en la redacción del plan, las cuales fueron clausuradas ayer. El plan elaborado lo recibirá el Dr. Calderón Guardia en los próximos días, deberá ser pasado a la Junta de Electricidad, y después al Congreso para su aprobación definitiva. El señor Secretario de Fomento, ha estado dedicado también a la redacción de la respectiva exposición que hará al Legislativo, sobre las conversaciones y trámites del plan, todo será ampliamente expuesto para conocimiento del país.

El señor Presidente de la República ha recibido millares de congratulaciones por su acertada actuación en este asunto, a las cuales sinceramente nos unimos.

Cada sección o grado de las escuelas de primera enseñanza recibirán dos lecciones semanales de Religión

EN LAS ESCUELAS DE TERCER ORDEN LOS MAESTROS ORDINARIOS DEBERAN IMPARTIR ESA ENSEÑANZA

El Poder Ejecutivo ha emitido el reglamento sobre la enseñanza religiosa en las escuelas primarias. Por razones económicas de presupuesto, en varias escuelas, principalmente de tercer orden, no se les ha podido asignar maestro especial de religión, motivo por el cual corresponderá al maestro ordinario hacerse cargo de esa asignatura, sin recargo. El reglamento a la letra dice:

Artículo 1º.—Cada grado o sección de las escuelas de primera enseñanza de la República, sin excepción, recibirá semanalmente dos horas lectivas de enseñanza religiosa.

Artículo 2º.—La enseñanza dicha será impartida de conformidad con los programas respectivos, y estará a cargo de maestros especiales en las escuelas de primero y segundo orden, y de los

maestros ordinarios en las de tercero. Sin embargo, en las escuelas de primero o segundo orden que no hubiere maestro especial de Religión, corresponderá a los respectivos maestros ordinarios impartir esa enseñanza. Los maestros ordinarios que tengan a su cargo la enseñanza de religión no tendrán derecho por ese motivo a recargo de sueldo.

Artículo 3º.—La asistencia a las clases de Religión se considera obligatoria para todos los niños cuyos padres no soliciten por escrito al Director de la Escuela, al principio del curso, que se les exima de recibir esa enseñanza. Los directores comunicarán a los respectivos Visitadores o Inspectores la lista de esas solicitudes y las archivarán en debida forma.

necesario, para salir airoso del paso, buscar un pretexto de bulto como el de exigir la entrega de la flota inglesa con sólo que se opere la invasión a Inglaterra, por los nazis, para suspender, o continuar limitada, la entrega de elementos de guerra a la Gran Bretaña, ya que es de suponer que ésta no puede garantizar semejante entrega, si el patriotismo y el pueblo inglés no lo consienten; mayormente si en caso de una derrota, que se admite como posible, le va en ello su futura existencia de nación libre.

También se ha dispuesto exigirle a Inglaterra que: «exponga sus fines de guerra». Este concepto están complejo y tan inoportuno, que no acertamos cómo podría explicarlo a esta altura una nación que de agresora, al iniciarse el conflicto, ha pasado a ocupar el puesto de agredida en razón de los reveses sufridos, que han convertido su territorio, en cárcel de su población.

Lo más probable es que Hitler sea quien conteste por la Gran Bretaña al Senado americano.

JACOBO REY

Gurdián.—Como mis lectores benévolos pudieron sospechar, en vista de la apostilla puesta al pie de ellas, las «chispas» nicaragüenses del domingo anterior fueron parcialmente

México 16.—Los observadores políticos predicen que en la sesión especial del Congreso se aprobará sin modificación alguna la propuesta del presidente Avila Camacho de que vuelvan a abrirse los inmensos yacimientos petrolíferos de México a compañías particulares, limitando al mismo tiempo el derecho de los trabajadores a declararse en huelga. Caracterizan este cambio como apartándose de la mitad del camino hacia la «derecha» por el gobierno conservador de Avila Camacho. Dicese que con esto se anulan dos de los principios sentados en la época del gobierno del General don Lázaro Cárdenas. Cárdenas sostuvo que la nación debía organizar su economía nacional propia sin capitales extranjeros, y que los obreros y trabajadores debían tener derecho irrestricto a declararse en huelga para defenderse de los abusos de los patrones. El mensaje de Avila Camacho da a entender que el Gobierno resguardará sus propios derechos como dueño de los pozos petroleros. Dijo el Presidente que las modificaciones propuestas tienen por objeto hacer frente a las realidades de la situación.

Roma 16.—Se anuncia que la salud del ex—rey Alfonso, ha vuelto a ser grave hoy, a causa de un nuevo ataque cardíaco que sufrió esta mañana, el tercero en la semana. Después de medio día tuvo alguna mejoría, pero su condición sigue considerándose seria. FUNCHAL, (Madera), 15.—Con motivo de las declaraciones formuladas por los sobrevivientes de seis buques mercantes británicos que hundieron los alemanes, mientras iban en convoy, luego de una batalla de media hora, se cree que en el Atlántico operan dos acorazados de bolsillo: el «Admiral Scheer» y el «Luettow» (antes llamado Deutschland). Los sobrevivientes desembarcados en Funchal en número de un centenar expresaron que el buque atacante era de tipo «Von Hippe». El combate ocurrió entre Madera y las Azores y durante treinta minutos hubo un intenso cambio de disparos por ambas partes. Después de hundir a los seis buques desapareció y el resto del convoy se dispersó. Los tripulantes de los buques ingleses declaran que el buque alemán era del tipo más moderna parecido al Admiral von Hippeer crucero pesado alemán de 10 mil toneladas, armado con cañones de ocho pulgadas.

La juventud norteamericana opuesta a la ayuda a Inglaterra. Washington.—Tres mil delegados al Congreso de la juventud de Estados Unidos casi unánimemente se ha pronunciado en contra del proyecto de alquiler y arrendamiento y los peligros que podrían resultar del mismo para Norteamérica. El Congreso dice que durará tres días, llevará a cabo una demostración pública contra aquel proyecto.

apagadas por efectos de la «ley Gurdián.»

«Ley del candado» se llama en algunos países a la disposición gubernamental que a la libertad de expresión aplica ese género de restricciones.

Poco importa el nombre. Lo circunstancialmente interesante es que esa disposición esté en vigor, en estos tiempos en que tanto se cacarea la democracia, precisamente en el país de Centro América en que el régimen democrático está más lejos de ser pura e ignominiosa simulación, y que sirva precisamente para cuidar el sueño y evitar disgustos a quienes llevan esa simulación a extremos a menudo cómicos, a las veces trágicos y siempre repulsivos para la honestidad natural de quienes tienen el alma en su armario.

Civilizados.—El profesor don Moisés Vincenzi, opinando sobre la conveniencia de introducir algunas reformas en los planes de estudios de los colegios de segunda enseñanza, propone una sugerencia que me parece muy bien: «Una comisión de profesores que estudiara en cuatro países de los más civilizados del mundo, los colegios de segunda enseñanza, en el curso de este año entero, podría decirnos en diciembre cuánto ha hecho la humanidad con el fin de orientar de verdad la segunda enseñanza.»

Pero a poco andar hace esta aplicación, que ya no me parece tan bien: «Enviar una comisión de estudio a los Estados Unidos para que adquiera un fecundo contacto con sus colegios de segunda enseñanza, del norte y del sur, del este y del oeste.»

La cosa me parece mal, no tanto por el error secundario de considerar los puntos cardinales de los Estados Unidos como «cuatro países de los más civilizados del mundo», sino por el error primario y grave de creer que nos conviene buscar inspiración para nuestras escuelas en un país en que el clima, las costumbres, la sangre y, en suma casi todos los elementos de ambiente y de vida que es preciso tener en cuenta, difieren, en ocasiones con gravedad de contradicción, de los nuestros.

Solución.—El grave problema que confronta Inglaterra frente a la posibilidad de la derrota definitiva de sus armis, parece haber sido resuelto, con brillantez que sin exageración puede ser llamada genial, por don Julio Acosta.

Opina don Julio que «no debe haber un solo cottarricense que no esté enviando alientos a Grecia con los latidos de su corazón.»

Con desviar esos latidos de Grecia a las Islas Británicas, probablemente se haría innecesaria ya la ayuda de los Estados Unidos a Inglaterra.

Gratitud.—No sin sorpresa, por más que lo que ha ocurrido por esas latitudes

La visita Canónica de Mons. Solís a la Parroquia de Nicoya

Imponentes caballerías reciben al Prelado. Una blitzkrieg de garrapatas.—La primera parroquia fundada en Costa Rica, en 1522.—Un accidente automovilístico.—Los "cachos" toman del pelo.—Una abnegada maestra prepara niños para la primera comunión. El Obispo de las primeras comuniones

Después de haber recorrido la Ciudad de Santa Cruz de Guanacaste se dirigió el Excmo. y Rvdm. Monseñor Juan Vicente Solís, Obispo de Alajuela a la antigua ciudad de Nicoya. En automóvil salió de Santa Cruz, acompañado de los señores Mayoristas Coto y Ruiz y del Sr. Cura de Nicoya don Manuel Quintana, con toda comodidad se efectuó el viaje, a pesar del mal estado de estos caminos que están hechos para las bestias y no para autos.

En San Antonio de Nicoya a una hora de distancia esperaban a Monseñor las autoridades de la localidad y más de doscientos jinetes, era imponente el desfile y bien ordenado, durante el trayecto menudearon los vivas a la Iglesia, al Prelado y al Sr. Cura quien goza de grandes simpatías entre sus feligreses. A las 6 p. m. se llegó a Nicoya, vestía sus mejores galas la ciudad de los fundadores de Costa Rica y una de las primeras parroquias de esta tierra de la paz y del trabajo. La Parroquia fué fundada 20 años después de haber venido Cristóbal Colón a Costa Rica en el año 1522. Arcos, alegres marchas por la filarmónica de la localidad todo daba aspecto de fiesta y de alegría. Luego de los actos litúrgicos con que se reciben los Prelados se le obsequió al ilustre visitante en la casa de don Miguel Nema y de su virtuosa señora doña Higinia Flores de Nema un banquete al cual asistió lo más escogido de Nicoya. Hizo el ofrecimiento don Saúl Cárdenas

visitador escolar, con pala-

bra galante y bien condimentada llenó su cometido, contestó a don Monseñor con la sencillez y espontaneidad que le caracteriza. La familia Nema Flores es el hogar por excelencia de Nicoya, por su cultura, por su virtud y religiosidad que prodigan a todos los visitantes. En esa casa se encuentra al amigo sincero y a la dama caritativa.

Sigamos con el itinerario de la visita. El lunes 27 de Enero se salió para Colonia de Carmona en automóvil como a las 9 hs. pero en el camino llegando a la Vigía, la mitad del camino, se descompuso el carro quedando en tres ruedas por dicha que el camino es como la palma de la mano y no costó mucho conseguir la que no quería seguir adelante.

Mientras se encontraba otro vehículo para continuar, uno de los señores Mayoristas sacó su Breviario y a la sombra del camino se puso a recitar su rezo pero cual no sería su sorpresa cuando, aún no había terminado prima, su cuerpo estaba invadido por más de cinco mil garrapatas, no se puede imaginar el lector la rapidez de estos animalitos y los trabajos que padeció el Mayorista quitándose tanto "bicho". (Hasta ahora les cuento lo que oí ahora lo que ví.) Este servidor esperaba a Monseñor en Colonia, el aviso de la llegada era para las 11 a. m. Esperaban al Prelado muchos de sus antiguos feligreses de San Ramón y de Palmares y por eso existía gran entusiasmo. A la sombra de un

Crónica de sociedad

EL FALLECIMIENTO DE DON MARTIN CASTILLO LEITON



Don Martín Castillo Leitón

Ha desaparecido uno de esos

hombres que constituyen formidables columnas de la sociedad cristiana por sus cualidades que les elevan a la categoría de nobles ejemplares de laboriosidad, honradez y religiosidad: fue don Martín Castillo Leitón. Sobre su tumba muchas flores se han colocado como símbolo de un aprecio amplio al que fue justo acreedor, pero más elocuente que las flores es su memoria que deberá ser grata y eterna en el corazón de todos cuantos lo trataron, pues su amistad fue orgullo para quienes la profesaron. Fue don Martín empleado por varios años y en diferentes épocas de la Compañía del Tránsito y del Ferrocarril al Pacífico, y en ambas empresas tuvo siempre la estimación plena de jefes y subalternos, pues conocieron sus dotes de trabajador concienzudo y

MATRICULA ESCUELA DE COMERCIO ISABEL DE MENDIOLA ESPECIALIDAD EN OFICINISTAS

La matrícula quedará abierta del 17 al 28 de febrero. HORAS: de 1 p.m. a 4 p.m. Los cursos darán principio el lunes 3 de Marzo a las 9 a. m.

La Directora

higuerón, la Banda de Puntarenas, más de un centenar de niños y muchos fieles esperaban y más esperaban; como cinco veces se formó el desfile pues un vecino de vez en cuando tocaba un "cacho" y todos pensábamos que era el clausón del carro que se acercaba, pero nada, hasta como a la 1 de la tarde llegó un correo a decirnos que el señor Obispo llegaría entre dos y tres, nos fuimos a buscar que comer y de nuevo a esperar. Por fin llegó a las 2 y 1/2. Después de los saludos respectivos se le ofreció en la escuela un suculento almuerzo y luego a trabajar. El Padre Quintana a bautizar y nosotros a inscribir partidas de confirmación. De las 5 p. m. en adelante a oír confesiones que eran más de 145 niños que esperaban para hacer su pri-

mera comunión. Muchos venían de los perdidos a más de 5 horas de camino, casi todos palmareños. Una abnegada maestra los había preparado, eran 50. Habían salido la víspera con dos bestias cargadas con todo el comestible etc, para dos días y medio. A las 11 de la noche se terminaron las confesiones y es claro que caímos en la cama como marados de rayo, al menos que yo la noche anterior no había dormido a causa del viaje. A las 4 a. m. estábamos en pie, para confesar y celebrar la Santa Misa. A las 7 a. m. fué de la primera comunión celebrada por el Señor Obispo. Entusiasmado por los numerosos niños que se acercaban por primera vez hizo una sentida plática. Fué la nota más grata de toda la visita. A Monseñor

DELICADO DE SALUD

El muy apreciado caballero Lic. don Agustín Fallas, que reside desde hace varios años en Puntarenas en donde se les estima en grado sumo por su don de caballerosidad y por sus conocimientos científicos, ha enfermado de mucho cuidado, por lo cual hubo de ser trasladado a esta capital al lado de sus familiares. Mucho nos apena esta noticia y hacemos votos porque la ciencia médica logre vencer su dolencia.

de hombre intachable. Su vida fue larga, y tanto como para que día con día, se reafirmaran sus prestigios de exactitud y pundonor; murió a la edad de setenta y un años, el domingo nueve de los corrientes a las 23 horas. Sus funerales se celebraron por la tarde del día siguiente en la Parroquia de San Pedro de Montes de Oca, lugar donde residía, y fue su sepelio numeroso, manifestación postrera de sus amistades, quienes en esta forma le testimoniaron su afecto.

En este homenaje que tributamos a la memoria del señor Castillo, llevamos nuestra sentida condolencia a su viuda doña María Vargas de Castillo, a sus hijos don Uriel y Sra., don Rigoberto y Sra., don Martín y Sra., a sus hermanos y hermanas y muy especialmente a don Julio Castillo y al Presb. don Bernardo Castillo, hermano y sobrino del extinto respectivamente, y distinguidos amigos nuestros.

Para El Salvador, partirán mañana dos Padres Dominicanos: el Padre Antonino y el Padre García

El viernes en la mañana estuvo en nuestras oficinas, atención que mucho nos honra, el Reverendo Padre don Celestino García, O. P. quien desde hace año y medio se encuentra en el país, en la residencia de La Dolorosa.

Vino a traernos el distinguido religioso una mala noticia: la de su partida para Santa Ana, república de El Salvador, y decimos que mala, porque en el poco tiempo que lleva de vivir en el país se ha ganado la unánime simpatía de nuestra católica sociedad.

Y es que su labor apostólica ha cabado un surco hondo en el alma de la grey: infatigable en la predicación, mucho de su tiempo lo consagró a organizar la Acción Católica de alguna Pasa a la Pág. CUATRO

Al mismo tiempo los estimados deudos nos ruegan comunicar por este medio a sus amistades que la Misa de Novenario se verificará el próximo miércoles 19 a las 7 a. m., y el rezo del Vía Crucis a las 3 p. m. en la Iglesia de San Pedro.

La Matrícula del Colegio Seminario

QUEDA ABIERTA DESDE EL 20 DE FEBRERO

Horas de oficina } de 9 a 11 a. m. y } de 2 1/2 a 5 p. m.

Las clases principiarán el 3 de marzo, a las 7.30 a. m.

Los exámenes de los aplazados se efectuarán el 3 de marzo de las 9 a 11 a. m. y de la 1 a las 5 p. m.

EL DIRECTOR.

Solís se le puede llamar el Obispo de las primeras comuniones, por su práctica y su cariño a esta ceremonia. Que lo digan mejor los ramonenses que lo vieron trabajar por 23 años en esta

noble tarea, Todo el día fué de trabajo. Bautizos, confirmaciones y matrimonios. A las 6 p. m. fué el rosario con plática de Monseñor. Otro día misas y comuniones y plática del Señor Obispo. A las 9 hs. esperaban como 30 jinetes que acompañarían al Prelado a Zapotal. Por un camino pintoresco y quebrado se llegó a este lugar donde Abraham Farah hace unos 30 años fundó una colonia compuesta por gentes del interior. Zapotal es uno de los lugares más bonitos de Nicoya. Una ermita que convida a la oración y al recogimiento. Bien recibidos fuimos en este lugar. Arcos, flores y discursos a la llegada y la nota sobresaliente e coro de señoritas cantaron el himno del Señor Obispo, que en aquellos lugares sabía a ciudad episcopal.

Monseñor saludó aquellas gentes en su mayoría ramonenses y palmareños.

Rudo es el trabajo en aquellas regiones, pero Dios ha bendecido a aquellas gentes con una tierra que dá leche y miel. En la tarde se procedió a la erección de un nuevo Vía Crucis con su respectiva plática por Monseñor.

Continuará

JOYERIA Y RELOJERIA DE PABLO WALTER

Teléfono 4825

Apartado 1081

Se Trasladó

al local situado en la Avenida Central, frente a la Librería Trejos, donde continuará, como siempre, a las órdenes de su apreciable clientela y del público en general.

Carta Pastoral promulgada con motivo de la Santa Cuaresma

Por el Excmo. Sr. Arzobispo de San José, Mons. Sanabria
(Continúa)

La desgraciada frecuencia con que entre nosotros, particularmente en las grandes ciudades, se ha echado mano de los recursos y facilidades que proporcionan las leyes civiles para establecer esas uniones conyugales cristianamente ilícitas y sacramentalmente inválidas es causa de que muchos se hayan habituado a mirar, casi con indiferencia, lo que de malo hay en ellas. Que personas en las que las inquietudes religiosas, si es que las tienen, han pasado a segundo plano, caigan fácilmente en esa indiferencia, es cosa que debe dolernos, sí, pero no extrañarnos; mas que den en ellas quienes dicen, y tal vez que tienen con verdad, en delicado aprecio su religión y su conciencia cristiana, no sólo no tiene ni puede tener explicación racional, sino que debe necesariamente llamarnos a escándalo. Queremos pues, por medio de esta nuestra instrucción pastoral, despertar a nuestros diocesanos de esa culpable indiferencia, y exhortarlos muy encarecidamente en el Señor a que tengan en mayor estima la santidad del matrimonio cristiano, proveniente de su carácter sacramental, y a que se mantengan firmes en la fe y en las tradiciones que han aprendido (II Tes II, 14), por boca de la Iglesia acerca de la doctrina de tal importancia para la conservación de la integridad cristiana de nuestros hogares.

Del divorcio enseñó Jesucristo, «Cualquiera que repudia a su mujer y se casa con otra, adúltera; el que se casa con la repudiada del marido, adúltera» (Luc. XVI, 18). Y en otro lugar declara con toda solemnidad: «No separe el hombre lo que ha unido Dios» (Math. XIX, 6). Sentencias éstas que sin duda tenía en mente, el Apóstol San Pablo cuando en la Carta Primera a los Corintios (VII, 10, 11) escribía: «Pero a las personas casadas mando no yo sino el Señor, que la mujer no se separe del marido: que si se separa no pase a otras nupcias o bien reconcíliase con su marido. Ni tampoco el marido repudie a su mujer». Y en la Epístola a los Romanos leemos que: «Una mujer casada está ligada a su marido mientras éste vive, por la cual razón será tenida por adúltera si viviendo su marido se junta con otro hombre (VII 2, 3)».

Al hablar del divorcio como hecho que viola la santidad del matrimonio, es decir una de sus características esenciales, la indisolubilidad, nos referimos al divorcio absoluto, a saber, a aquella ficción legal y jurídica que supone, previos determinados trámites, disuelto el vínculo sacramental y autoriza a los cónyuges para contraer nuevas nupcias, pues el divorcio imperfecto, al que en realidad no conviene el nombre de divorcio, esto es, aquél en el que, con intervención de la autoridad competente y por justas y graves causas se legítima la separación de los esposos, perpetua o temporalmente, según los casos, quedando firme el vínculo matrimonial, está claramente admitida en la jurisprudencia canónica (Can. 1128), que enumera además cuáles pueden ser esas justas y graves causas.

Cuáles sean los bienes de la indisolubilidad del matrimonio y los males del divorcio, lo declara la Encíclica Casti Connubii en pocas y muy convincentes palabras: «Apenas hay necesidad de decir que tanta es la cosecha de males del divorcio cuanto inmenso es el cúmulo de beneficios que en sí contiene la firmeza indisoluble del matrimonio. De una parte contemplamos los matrimonios protegidos y salvaguardados por el vínculo inviolable, de otra parte vemos que los mismos pactos matrimoniales resultan inestables o están expuestos a inquietantes sospechas, ante la perspectiva de la posible separación de los cónyuges, o ante los peligros que se ofrecen del divorcio. De una parte el mutuo afecto y la comunión de los bienes, admirablemente consolidada; de la otra, lamentablemente debilitada a causa de la misma facultad que se le concede para separarse. De la una la felicidad casta de los esposos encuentra conveniente defensa; de la otra se suministra a la infidelidad pernicioso incentivo. De la una, quedan atendidos con eficacia el reconocimiento, protección y educación de los hijos; de la otra, reciben gravísimos quebrantos. De la una se evitan múltiples disensiones entre los parientes y familias, de la otra se presentan frecuentes ocasiones de división. De la una más fácilmente se sofocan las semillas de la discordia; de la otra más copiosa y extensamente se siembran; de la una vemos felizmente reintegrada y restablecida, en especial, la dignidad y oficio de la mujer, tanto en la sociedad doméstica como en la civil; de la otra, indignamente envilecida, ya que se expone a las esposas al peligro de ser abandonadas una vez que hayan servido al deleite del marido».

(Continuará)

Suscríbase a La Epoca

PERIODICO DE LOS CATOLICOS

Hierro para Techos Hierro Retorcido Cemento Atlas y todo material para construcción

ALMACEN José Rodríguez Mora

Que todos sigan los principios propuestos por el Vicario de Cristo

para restaurar y afianzar la Paz Universal entre las NACIONES

En la hora presente hay un anhelo universal: la paz.

Los pueblos que están en guerra o sufren de inmediato sus consecuencias, piden la paz con la angustia del naufrago, que reclama un salvavidas.

La paz es para ellos ahorro de sangre y de vidas humanas. Es normalización de la vida nacional e internacional. Es alejar males — carestía, dolores, muertes, continua alarma — y es la aurora de un nuevo y alegre día.

La paz la desean asimismo los pueblos que no están en guerra. Queremos ciertamente la paz los que gozamos de ella porque vemos en cabeza ajena los desastres de la guerra. La queremos por un sentimiento de compasión humana, y mejor, de caridad cristiana. No es posible pensar en los horrores de ciudades bombardeadas, países bloqueados, ejércitos que tratan de destruirse por cuantos medios ha inventado la civilización de los bárbaros modernos, sin que un sentimiento humanitario nos haga clamar por la paz, que ponga fin a tantos estragos y dolores. Deseamos también la paz porque, mientras dure el conflicto europeo, nuestros países que están tan vinculados a las naciones beligerantes no pueden menos de sentir,

cual más cual menos, las consecuencias de la guerra y porque a la larga hay peligro de que pudieran tomar parte activa en ella.

El mundo quiere la paz, pero una paz estable, no una tregua que sirva — como la pasada — para preparar una conflagración peor que las anteriores.

¿De qué han servido los tratados, las conferencias, la Liga de las Naciones?

Más profundo es el mal que perturba a la sociedad humana para que pueda ser curado con los arbitrios de la diplomacia, con las protocolosas mentiras de los pactos.

Bien claro lo dijo S. S. Pío XII, en su primera Carta Encíclica: «Porque, si es verdad que los males que aquejan a la humanidad actual provienen en parte del desequilibrio económico y de la lucha de intereses por una distribución más justa de los bienes que Dios ha concedido a los hombres como medio de sustento y de progreso, no es menos verdad que su raíz es más profunda e interna, pues toca a las creencias religiosas y a las convicciones morales, pervertidas con el progreso separarse de los pueblos de la unidad de doctrina y fe, de costumbres y de moral, en otros tiempos promovida por la labor infatigable y benéfica de la Iglesia.»

Colegio Los Angeles MATRICULA

SE ABRE EL 15 DE FEBRERO

Programas oficiales.—Sin costo "extra" se dan clases de mecanografía e inglés.

Horas de oficina } de 8 a 11 a.m.
y de 1 a 5 p.m.

Teléf. 4159—San José, C. R.—Ap. 1318.

Se reciben alumnos también para el Primer Año de Enseñanza Secundaria.

La Alegría
de Vivir
con
BUENA SALUD!



Para sentirse bien y lucir bien—saludable, fuerte y optimista—Ud. tiene en el Tónico Bayer una ayuda formidable. Gracias a su fórmula moderna y completa, el Tónico Bayer contribuye positivamente a estimular el apetito y la nutrición, a enriquecer la sangre y a fortalecer todo el organismo. Tonifíquese con el Tónico Bayer!

CONTIENE: Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo, Sales Minerales, etc.

**TÓNICO
BAYER**

enriquece la sangre
fortifica el organismo

A poco que se examinen y mediten los documentos y las alocuciones del actual Vicario de Cristo, se encontrará la trilogía que en su concepto será la base sólida de la paz estable que todos anhelamos.

Verdad, justicia y caridad son, según las enseñanzas de Su Santidad Pío XII, las tres columnas que han de sustentar la paz del mundo.

Otra vez citaré las palabras de la Summi Pontificatus donde Su Santidad con visión angélica señaló los males de la hora presente y sus eficaces remedios.

«La reeducación de la humanidad, si se quiere que sea efectiva, tiene que ser ante todo espiritual y religiosa; por tanto debe partir de Cristo como de su fundamento indispensable, tener la justicia como su ejecutora y por corona la caridad. Llevar a cabo es-

Turno FERIA en Coronado

San Isidro, 1º de Febrero de 1941.

Director de «LA EPOCA» Sr. Guillermo Angulo, Sr. de nuestro mayor aprecio:

Plácenos participar e invitar a Ud. al Gran Turno FERIA, que con el auxilio de Dios y bajo la protección de Nuestro Santo Patrono San Isidro Labrador, celebraremos hoy domingo 16 de Febrero de 1941.

Creemos que el avance que llevan los trabajos de la pintura, es motivo suficiente para animarnos a proseguir nuestra obra.

Por lo tanto, San Isidro, dado su espíritu de generosidad, se toma la libertad de pedir a Ud. el obsequio

Pasa a la página cuatro

ta obra de regeneración, adaptando sus medios a las nuevas condiciones de los tiempos y a las nuevas condiciones del género humano, es el oficio esencial" y materno de la Iglesia. La predicación del Evangelio que le confiara su divino Fundador, en el que se inculca a los hombres la verdad, la justicia y la caridad, y el esfuerzo por arraigar sólidamente sus preceptos en los ánimos y en las conciencias, es el más noble y el más fructuoso trabajo en favor de la paz.

Todos los cristianos, a una con nuestro Jefe Supremo, tenemos que alistarnos en esta grandiosa cruzada de paz por medio de la recristianización de los individuos, la familia, la nación. La paz de Cristo en el reino de Cristo, fue el santo y seña del inmortal Pío XI. Nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XII nos da esta consigna: La verdad de Cristo, la justicia y la caridad, como fundamento, medio y corona de esa paz estable que todos anhelamos. En la vanguardia de los nobles cruzados de la paz están los socios y socias del Apostolado de la Oración. Oración, sacrificio y ejemplo son las armas de nuestra espiritual milicia.

Cultos en la Parroquia de La Merced

DEL DOMINGO 16 al SABADO 22 de Feb. 1941

Domingo 16 - Misas: 5, 6 7 1/2 y 10 horas
 6 1/4 a 6 3/4 p.m. Conferencia de San Vicente de Paúl para socorro de los pobres.
 Lunes 17. - 5 1/2 Misa a Nuestra Señora de Lourdes, intenciones de don Amelia de Hidalgo.
 7 h. Misa rezada con dobles por la finada Auristela Delgado.
 Martes 18 - 5 1/2 h. Misa a Nuestra Señora de Lourdes por la familia Chaves Arias.
 Miércoles 19. - 5 1/2 h. Misa a Nuestra Señora de Lourdes, intenciones de Oscar Salas y Srta. Chinita Villanueva.
 Jueves 20 - 5 1/2 Misa cantada al Santísimo.
 7 h. Misa a Nuestra Señora de Lourdes, intenciones de las Sras. María J. Iglesias y Clara Dávila Q.
 Viernes 21. - 5 1/2 Misa a Nuestra Señora de Lourdes, intenciones del Presb. don Rosendo Salas Valenciano y hermanos.
 7 h. Misa fúnebre por el finado don Eliseo Valverde.
 Sábado 22 - 5 1/2 Misa a Ntra. Señora de Lourdes, intenciones de la Srta. Agustina Kriebe.
 7 h. Misa cantada a Nuestra Sra. de Mercedes por la Paz de Mundo

NOTAS: - El Turno General del domingo 9 de febrero, produjo un producto bruto de ₡ 3 793 45. Deducidos los gastos, quedó un producto libre de ₡ 1 826 30. De donde se colige, que fue un éxito de las Comisiones de juventud, que ayudadas por las Comisiones Generales, con el favor de Dios, trabajaron admirablemente. Dios bendiga a todos cuantos trabajaron generosamente en este Turno, cuyo fin es el continuar la reparación de repellos de la Iglesia. Tesorero de ese fondo, fue nombrado don Rómulo Artavia, por acuerdo de dichos jóvenes, con aplauso del Sr. Cura.

GRAN MISION EN LA PARROQUIA DE LA MERCED
 El marzo de este año, desde el sábado 8 por la noche (7 h.) hasta el 17 del mes, predicarán los Reverendos Padres Redentoristas, una Gran Misión en la Parroquia de La Merced, a la cual invita el Cura de la Merced a todos sus feligreses, para su santificación y enmienda de la vida y conversión a Dios Nuestro Señor.

Para El Salvador...

Viene de la Página DOS

nas de las filiales de la Dolorosa.

Nos consta de sus muchos trabajos que efectuó en el Barrio Keith, en donde actualmente, gracias al generoso empeño de la A. C. se ha levantado un hermoso centro catequístico que muy luego, pues para ahí van los trabajos, se trasladará en Iglesia, ya que las necesidades del barrio lo exigen.

Con el Padre García marchará también el padre Antonio, q. con singular acierto han dirigido, por varios años, el prestigiado Colegio de los Angeles; va el citado sacerdote a hacerse cargo de un Colegio, al cuidado de los PP. Dominicos

en la capital de San Salvador.

Al despedir a los ilustres Hijos de Santo Domingo de Guzmán, los Padres Antonino y Celestino, lo hacemos con verdadera tristeza ya que no sólo disfrutamos de su amistad sino que, también, sabíamos de su gran celo y de los muchos bienes que su acción fecundaban en el Evangelio prodigaban a la juventud y a las almas en general.

Tenga una grata permanencia en El Salvador, y crean que el agradecimiento de los buenos costarricenses le seguirá en donde quiera los sitúe la Obediencia religiosa.

Boda Mora-Rojas.

En la Iglesia Parroquial de Guadalupe, el señor Presb. don Víctor Manuel Arceles, impartirá la bendición nupcial a los prometidos don Juan Mora y la señorita Dinorah Rojas, pertenecientes a los distintos hogares de don

Ricardo Mora y doña Rosa de Mora y de don Jesús Rojas y doña María de Rojas.

El novio hombre de trabajo y esfuerzo, se labra su porvenir con ahínco y entusiasmo bajo la égida del amor de la señorita que ha escogido para compañera. La novia, pues, las mejores prendas personales de la mujer cristiana y hacendosa.

CHISPAS

Viene de la página PRIMERA

que debía tenerme preparado para esperarlo todo, he leído la noticia de que en Tegucigalpa se erigirá por suscripción pública un monumento al presidente Carrías en testimonio de gratitud por haber accedido a continuar en el mando hasta 1949.»

Aunque no me gusta meterme en honduras, temo

mo fundamento principal de su preocupación y su espanto, la siguiente «noticia», fechada en San José, el 12 de enero último: «La policía de la República acaba de descubrir un arsenal completo de bombas, armas y parque de toda clase,

Pastoral. — Has parado mientes, lector amigo, en la última carta pastoral del Rvmo. Sr. Arzobispo de San José? Es un documento interesante y enjundioso, en torno de un tema de actualidad palpitante, puesto que constituye una de las llagas y uno de los crímenes de las sociedades modernas.

Es lamentable que en algunas partes se haya prestado tan deficiente atención a su lectura pública. En la misa que oí el domingo pasado, el sacerdote celebrante leyó, con voz monótona y somnolente, un fragmento de la Carta. Me imagino que continuaba la lectura comenzada en misa anterior y concluida en misas posteriores.

Una forma de obedecer, sin cumplirla, lo disposición episcopal que ordenó la lectura pública. Una forma de restar méritos al valioso documento y de menguar los frutos que el ilustre autor tuvo en mira al escribirlo.

C. G. C.

El Departamento Nacional de Agricultura AVISA

A TODOS LOS GANADEROS, COMERCIANTES EN GANADO y PUBLICO EN GENERAL, que a partir de esta fecha se han dado instrucciones a las Autoridades destacadas en los lugares llamados Vara Blanca, La Virgen, Sarapiquí, Grecia, Esparta, Turrialba, Puntarenas, Barranca, Zarcero y Villa Quesada: a las empresas de ferrocarril y a la de transportes marítimos en el Pacífico para que impidan el paso de ganados hacia las regiones de Guanacaste, San Carlos y el Atlántico (de Turrialba en adelante) y rehusen aceptar su transporte, con el propósito de evitar que el contagio de la peste bovina llamada ESTOMATITIS CONTAGIOSA se extienda a los hatos hasta ahora libres de ella. Se ruega a todos los ganaderos y a todos los ciudadanos en general cooperar a este fin, Ganados de Guanacaste, San Carlos o el Atlántico con destino al interior sí pueden ser aceptados.

Montes de Oca, Febrero 12 de 1941.

LUIS CRUZ B.

Director del Departamento Nacional de Agricultura

Acciones de Gracias

Juanita Ocampo de Santo Domingo de Heredia, Da infinitas gracias á Sor Claudia Pereira; por un favor concedido.

Doy infinitas gracias al Sagrado Corazón de Jesús por haberme concedido un gran favor.

Hortensia de Muñoz de San José

que esa conmovedora manifestación de agradecimiento enternezca al general Carrías al extremo de «acceder» a continuar democráticamente en el gobierno hasta que Dios lo llame a juicio.

Notable. — Un periódico, cuyo lugar de publicación, fuera de Costa Rica, no se da a conocer, publica un extenso y alarmadísimo artículo sobre las siniestras actividades de los alemanes en Costa Rica. Incluye, co-

al mismo tiempo que gran cantidad de emblemas nazis»

Aquí nadie supo nada de tan espeluznante descubrimiento, lo que no hace nada extraordinario que en otra parte se haya publicado la noticia y se la haya creído a pie juntillas. Lo notable es que «La Prensa Libre» reproduzca todo el artículo, poniéndose en la ridícula evidencia de auspiciar un largo trozo de asustada elocuencia democrática en torno de una noticia que todos sus lectores saben que es más falsa que una peseta de plomo.

Suscríbase a la Epoca

Turno en Coro...

Viene de la Página tres de su grata presencia en el Gran Turno Ferial cuya valor encontrará centuplicado en la vida eterna. Dios Ntro. Señor bendiga a Ud.
 Miguel A. Benavides A.,
 Presbítero
 Ricardo Zuñiga R.
 Rafael Zuñiga R.
 Lic. José Alvarado M.
 Presidentes Generales del Gran Turno.

A nuestros estimados Agentes y Suscritores

Les rogamos que al notar cualquier deficiencia en la circulación y distribución del periódico se sirvan reportarla inmediatamente por teléfono, o por correo, para ser subsanada de inmediato.

LA ADMINISTRACION

sa, que al lado de su esposo alcanzará toda la dicha posible, en comunión perfecta de afectos y esperanzas.
 Para Juan y Dinorah, tenemos

nuestras mejores frases de felicitación y deseamos de que sus días futuros sean una sucesión ininterumpida de suerte perpetua en la vida matrimonial.

Pida

BAVARIA GOLD



.....y le darán

CERVEZA

Gran Turno

en San Isidro de Coronado

Hoy domingo 16 de Febrero

PROGRAMA

Misas a las 6 y a las 8 a. m. —

A las 9 a. m. Gran e imponente entrada de alegóricas

y artísticas carrozas en las que vendrán los patronos de cada distrito.

Presidirán esta entrada los niños con sus diminutas carretitas.

Acto continuo frente a la Iglesia, bendición de bueyes y carretas.

Desde las 10 entrará en toda actividad el GRANDIOSO TURNO

Durante el día y la noche, servicio de camiones, continuo, por la mejor y más linda carretera del país